

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH WEEKLY



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：越野 民男 幹事：浅田 豊久

情報委員長：清水 忠

1975・11月13日

第53号

正三角形の生き方

藤山 一郎氏



私が音楽の世界に入って50年になる。

その永い年月の間、人の心をとらえる立派な歌が、メロディとハーモニーそしてリズム、この三者が等しく揃った時初めて創り出されることを見て来た。

人間の生き方もそうではないだろうか。

私の先輩滝廉太郎は、すぐれた才能を持ちながら、健康に恵まれず若くして世を去った。

彼の人生に思いをいたす時、私は、円満具足の人生が、英智と仁徳だけではない、健康をふくめてこの三つが、あたかも正三角形のように、均衡を持って打ち揃った時初めて実現できるのだと、実感をおこめて主張せざるを得ない。

正三角形の生き方……私は昨日も今日もそして明日も、この生き方に徹している。

—361地区年次大会記念講演より— (文責 吉山宥海)



卯辰山碑林散歩 (25)

— 文学の故郷 —

馬場小学校は5年前、創立100年を迎えた。明治・大正・昭和の三代にわたって輩出した幾多の偉材の中で一きわ光っているのは、徳田秋声、泉鏡花、尾山篤二郎の三文豪である。

一つの小学校から偉大な文学者が3人も出たのは全国でも稀有のことである。

しかも、之を記念した石壁“文学の故郷”は、川端康成の書になるもので、それ自体すぐれた宝といえるだろう。

私の職業奉仕

俵 外代吉

私のところで造っている「あめ」は、創業以来一般大衆的、庶民的なたべ物として最も親しまれ昔はほとんどの各家庭で用いられておりましたが、戦後一時は砂糖が手に入らないために生産高が減少して困っておりました。

しかし最近は、観光ブームと共に全国各地から店を尋ねて来られ、沢山の「あめ」を買っていただいております。



顧みますに、今より160年前初代、太次平衛が、母乳不足で赤ん坊を育てるのに困っている沢山の母親がいるのを知り、当時米屋をしておりましたが、米から「あめ」を造って、沢山の赤ん坊を育てたならば、と考へ、自分の一生の仕事は「あめ造り」より外にないと決心して米屋をやめて、あめ屋をしたそうです。当時、母乳不足の母親達から大変よろこばれたそうです。初代がすでに職業奉仕を行っていた様に思います。

私も初代に見なあって、初代の遺志を守って行くことが、私の職業奉仕でもある様に思います。

現在、私の店へ金沢駅から真直ぐ来られる方々が大変多いので、金沢の第一印象を悪くしてはいけないと思い、特にお客様の応待には気を配っております。

お客様の中には、金沢名所の説明及び行く道、宿泊旅館や料理屋さんへの道をたずねる人もあり、無料観光案内所の様な役目もしております。又、汽車時間が間に合わなく困っている方々を自動車で駅まで御送りすることも度々あります。しかし、私は損得を度外視したこの行動こそ、私の職業奉仕ではないかと自分なりに考へて毎日感謝して働いております。

ロータリーニュース

街頭交通推進隊感謝の夕べ開催

「第4回街頭交通推進隊感謝の夕べ」が10月25日(土)午後6時30分よりホワイトハウスにて当クラブホストで開催され無事終了しました。当クラブからは越野会長、宗田副会長、浅田幹事、岡田社会奉仕委員長、小杉(善)、泉、岡部社会奉仕委員計7名が出席されました。



私のロータリー手帖から（５） 出席優秀賞授賞の慶びと意義

柴田 三郎



われらの金沢北RCが、年間出席率100%の故をもって、高岡における地区大会で第1位の表彰を受けた。第1位はこの他に金沢西土岐の両クラブがあって、栄光のトロフィーは4ヵ月づつの持廻りということである。

例会の出席は、ロータリーの修練道場への出席であることに意義があるので、欠席が多くて単位がとれねば留年になるのと同様な解釈も成り立つ。クラブ全員が揃って健康で、意欲が高かったからの成果であり、一つの目標にクラブ挙げて協力した事業は貴重であり慶びに堪えない。

出席奨励を強く打ち出されると、反撥もあろうが、例会は単なる社交の会合ではない。人生を学ぶ教室であることへの理解にポイントがあり、出席競争のためではない。あるクラブで出席競争にとらわれて、病床の会員を担架で例会場に運んだという話を聞いたことがある。例会出席をはき違えた暴挙であり、非情極まる次第である。

私が数年前、皆出席20年の顕彰を受けた時、その例会に居合わせた金沢RCの小森直夫さんは、「柴田君、君は余程のヒマ人だなア」と、毒舌を吐いた。小森さんの毒舌には愛情がひそんでいるので、私は微笑で応えた。

今は金沢市内だけでも五つのクラブがあって、月曜から金曜まで連日例会がある。この5日間にたった1時間を都合出来ぬ人は、忙がしいのは口実で、よほど時間のヤリクリの下手な人か、心身病弱のお気毒な人であろう。ロータリーの思いやりは、止むを得ぬ場合の遅刻や早退さえ寛恕されているし、メーキャップの制度を活用した出席貯金による、出席確保の秘訣がある。

先般の2周年記念講演の東京南RCの安積得也先生は、今年度クラブ出席委員長である。こんな大物で元老の出席委員長に、東京南の風格が偲ばれ、ほほえましい限りである。この安積先生から頂戴した同クラブ会報に所載の“出席とは何だろう”の要旨を以下にご披露し、ロータリーのよき教科書として学びたい。

出席とは何だろう……（東京南RC 安積得也）

出席委員会の私たち三委員で、「出席とは何か」の意味を、ロータリー精神の原点に立って考え合いました。その結果 (1)例会出席の基本的大切さを身につけよう。(2)例会欠席の責任を重視しよう。(3)チーム仲間の安否にコンサーン（関心）を持とう。以上三点で意見が一致しました。

(1) 例会出席の基本的大切さを身につけよう。

ロータリークラブは、単なる社交グループではない。友愛に立ち、奉仕を実践するサービスチームである。単なるグループではなく、チームだ。ロータリー目的を共通にする結束だ。チームは大事なときには、全員顔をそろえるのが本則である。例会はロータリーにとって一番大事な、一週一回一時間の勢ぞろいである。それはチーム構成メンバーの基本的触れ合いの場である。世界中のロータリアン77万人に公開約束された一週一回の定例日に、万人万様のスケジュールの中から何とか都合をつけて顔を見せ合うことは、一つには友愛のよろこび（親睦）、二つには相互成長の楽しみ、三つには相互奉仕の生きがいである。例会はそのための不可欠なチャンスである。例会出席の基本的大切さを身につけて、出席を行動しよう。

(2) 例会出席の責任を重視しよう。

創立25年を迎えたわが東京南クラブは、金森徳次郎初代会長以来、自由で温いクラブという“お家風”が、貴重な伝統を形成し、われわれはそれを当クラブのほこりとも抱負ともしている。しかし万が一、自由だから出席は大した値うちではあるまいとか、欠席の責任を軽視してもかまうまいなどと即断する考え方があるとしたら、それはロータリーの肝腎なところをつかみそこねた本末顛倒である。自由で温い伝統の中でこそ、100パーセント出席はいよいよ魅力が増す。現在の80パーセント台の記録の背景に、自由のはきちがえがないか。温かさへ甘えがないか。反省したい。

(3) チーム仲間の安否にコンサーンを持とう。

われわれは出席を重要視するが、それはあくまでもロータリーの目的を達成するための手段としてである。出席そのものは手段であって目的ではない。ましてや出席は点数かせぎではない。メイクアップもまた、出席を生かすための一つの便法である。点数競争ではない。われわれは、自分の出席だけでなく、チーム仲間の出席に関心を持ち、チームの個人別出欠表を、友愛と奉仕の目で注意深く凝視しよう。

第105回例会

◆10月30日(休)晴 ホワイトハウス 12:30~13:30



1. 講話 “春日山窯について”
松田平四郎先生
2. 出席 出席34名、欠席8名
出席率80.95%
3. 来訪者
松任RC
高島信次君
湯村光造君
今井欣也君

京都北RC 善田一雄君
金沢RC 坪野俊雄君、中村外志郎君
岡田虎二君、竹内外茂君
松本静夫君、中屋彦十郎君
中田雄次郎君
金沢東RC 中島徳太郎君、高桑清君
長瀬和夫君、福光博君、高桑治君
金沢南RC 得能節郎君、高橋茂信君
小堀外茂次君

4. 会務 ○第6回理事会開催
本日例会終了後
於：ホワイトハウス
5. 幹事報告 ○“第4回街頭交通推進隊員感謝の夕べ”
について
○ロータリーの友編集事務所よりロータリー財団奨学生名簿受領。
6. 今日のニュース 三井東庄名古屋工場で塩化ビニールによる肝臓ガンの森反治さん死亡。
塩ビ公害の恐怖は全国3622工場および無数の関連事業所に拡まる。

第106回例会

◆11月6日(休)晴 ホワイトハウス 12:30~13:30

1. 講話 “医療制度について”
当クラブ会員 越野民男君
2. 出席 出席29名、欠席13名、出席率69.05%
3. 来訪者
串本RC 南慶一君(幸子夫人)
京都北RC 小堀憲君
金沢RC 坪野俊雄君
金沢東RC 高橋勇君、石動隆信君
福光博君
金沢西RC 田川一明君
金沢南RC 古作文衛君、三野裕君
4. 会務 ○親睦委員会(ゴルフ部会)
第2回金沢北RC 懇親ゴルフ大会
日時 11月11日(火) 9時6分スタート
片山津ゴルフセンター
○第1回金沢城北地域社会開発準備委員会開催
日時 11月7日(金) 18:30~
場所 ホワイトハウス
5. 幹事報告 ○次回例会は、ガバナー公式訪問例会
す。万障お繰り合せ必ずご出席下さい。
○バナー交換(串本RC 南慶一君)
○バナー贈呈(京都北RC 小堀憲君)
○「ロータリーの友」配布。
6. 御誕生日祝 平尾信明君
7. 御結婚記念日祝 岡田林太郎、長野幸雄君
泉武義君、浅田豊久君、桜井健太郎君
8. ニコニコBOX 寸志 串本RC 南慶一君
寸志 京都北RC 小堀憲君
9. 今日のニュース フォード米大統領、国防長官にラムズフェルト氏、商務長官にリチャードソン氏、CIA長官にブッシュ氏を起用、執行部の大巾改造を断行。
他方ロックフェラー副大統領は、来年の大統領選でのフォード氏とのコンビ拒否を声明。

10月例会出席状況

(100%) 皆出席17ヶ月

会員名	月日	10/2	10/9	10/16	10/23	10/30	10月	会員名	月日	10/2	10/9	10/16	10/23	10/30	10月
浅田 豊久		○	○	○	○	○	◎	大海 徳二		M	○	○	○	○	◎
東元 潔		M	○	○	○	○	◎	大村 精二		○	○	○	○	○	◎
平尾 信明		M	○	○	○	M	◎	桜井 健太郎		○	M	M	○	○	◎
本江 他美夫		○	○	○	○	○	◎	柴田 三郎		M	○	○	○	○	◎
泉 武義		○	○	○	○	○	◎	清水 忠		○	○	○	○	M	◎
上 次作		○	M	○	○	○	◎	塩村 喜代次		M	○	○	○	○	◎
笠間 恒次		○	M	M	○	○	◎	庄田 厚郎		○	○	○	○	○	◎
加藤 悦大		○	M	○	M	○	◎	高田 全		○	○	○	○	○	◎
木田 忠男		○	M	○	M	○	◎	俵 外代吉		○	M	○	○	○	◎
木島 光仁		○	○	○	○	○	◎	土原 一二		○	M	○	○	○	◎
小林 隆二		○	○	○	M	○	◎	釣見 栄一		○	○	○	○	M	◎
越野 民男		○	○	○	○	○	◎	若野 三朗		○	○	○	○	○	◎
小杉 守男		M	M	○	○	M	◎	山田 淳		M	M	M	M	○	◎
小杉 善二		○	○	○	○	M	◎	山田 安隆		○	○	M	M	○	◎
松本 智		○	M	○	○	○	◎	山上 啓介		○	○	○	○	○	◎
宗田 市太郎		○	○	○	○	M	◎	山岸 与作		○	○	○	○	○	◎
長野 幸雄		○	M	M	○	M	◎	米沢 繁男		○	M	○	○	M	◎
中村 省三		○	○	○	○	○	◎	米沢 修一		○	○	○	M	○	◎
大場 勝雄		M	M	○	○	○	◎	吉田 昭炳		○	M	M	M	M	◎
岡部 三郎		M	M	○	○	○	◎	由井 賢一		M	○	○	○	○	◎
岡田 林太郎		○	○	○	○	M	◎	吉山 宥海		○	M	○	○	○	◎